

Mesa redonda: **“La Mujer en la Historia Social y del Arte”**, en la que intervinieron Lola Santacruz, periodista del diario “El País”, Angelina Serrano de laCruz, Licenciada en H.<sup>a</sup> del Arte, Lola Puebla productora cinematográfica, Elisa Ruiz diseñadora y en la que actuó como moderador Andrés Peláez, historiador.

La mujer ha quedado a lo largo de la historia, relegada a un último plano en todos los aspectos. Hasta hace muy poco se encontraban fuera del alcance de la fama, pintoras, artistas, escritoras, si bien estas últimas eran las más reconocidas. Habiéndose dado muchos casos de mujeres dedicadas al arte, siempre lo hacían de una forma anónima e incluso en algún caso la obra de ciertas mujeres aparecían firmadas por hombres de reconocido prestigio.

Hoy en día la mujer empieza a ser reconocida en todas las facetas del arte.

Del debate suscitado en esta segunda jornada de la semana, resulta por otra parte que observamos dificultades que presenta el mundo familiar, cuando las mujeres eligen una profesión que se supone hieren la sensibilidad del hombre, o bien a otro grupo de profesionales que desarrollan una actividad en un medio con mayoría de hombres.

Conferencia: **“La mujer en el deporte”**, impartida por **M.<sup>a</sup> Luisa Cabañeros** primera mujer en cruzar el Estrecho y destacada nadadora con varios récords en su haber, quien nos habló de su **experiencia personal**.

En cuanto a su profesión como bombera, de la cual hizo pocos comentarios, sí aclaró, que a pesar de ciertas declaraciones de la prensa, ella fue la primera mujer que desempeñó este puesto, en España.

En los primeros momentos del ejercicio de su profesión, comentó, M.<sup>a</sup> Luisa, se le puso de manifiesto el instinto proteccionista de sus compañeros bomberos, pero esto es algo que ella, pronto quitó de su ánimo.

El tema central de su intervención en esta jornada, lo marcó M.<sup>a</sup> Luisa Cabañeros, como un reto “cruzar el estrecho de Gibraltar” ida y vuelta, prueba que ya intentó en otras ocasiones, pero fue el pasado mes de septiembre, cuando Luisa hizo su juramento al mar del estrecho “juro que no volveré a cruzarte, si me dejas acabar mi reto esta vez”

No hay por tanto nada imposible para la mujer, una mujer como esta con veinticinco años, coqueta y con más ojos que cara, inteligente, algo anárquica, disciplinada, gran luchadora y deportista. Nada hay imposible para una mujer, que como ella tenga ese afán por conseguir lo que se proponga.

Al final de su intervención, las mujeres que cada día acuden al curso de Karate de la U. Popular hicieron una demostración, ante el público asistente, de varias técnicas defensa-ataque de este deporte.

Mesa redonda: **“Opciones empresariales; Cooperativismo”**, en la que participaron, Esther Fernández Torija, encargada del Banco Mundial de la Mujer en Castilla-La Mancha, Luis M. Fernández Barrios técnico en formación de Empresa Social, Isabel Rodríguez empresaria y Luis López Condés empresario, que actuó como moderador.

Este tema que había que tratar en dos aspectos: teórico y práctico, ocupó toda la jornada.

Por la mañana se realizó una visita a la cooperativa integrada exclusivamente por mujeres, en la localidad toledana de Corral de Almaguer, a la que asistieron cincuenta y cinco mujeres de Almagro, movidas por un interés concreto; comprobar que existe una alternativa válida a la economía sumergida en la que muchas de ellas están integradas o lo han estado en alguna ocasión.

En el aspecto teórico, esta mesa redonda que tuvo lugar por la tarde, se puso de manifiesto que el único impedimento que tiene la mujer a la hora de constituirse en empresa son: prejuicios sociales, familia, falta de información y un cierto temor ancestral, heredado por generaciones de mujeres.

Todos estos inconvenientes se dan, a pesar de que las instituciones en nuestra comunidad, ofrecen ayudas y asesoramiento de todo tipo, para todas aquellas mujeres que se decidan por alguna de las opciones empresariales que existen.

Para finalizar estas jornadas de información, Concha Barranco de la Viceconsejería de la Mujer y Consuelo Ramírez Concejala de la Mujer, intervinieron para dar a conocer el **“Plan de igualdad para la Mujer en Castilla-La Mancha”**.

La Concejala de Cultura y de la Mujer, centró su intervención en la necesidad de la liberación de la mujer, tanto fuera como dentro de la pareja, y este último caso comentó la falta de concienciación que existe en la relación de pareja y la necesidad de que el hombre comparta con su compañera, las ilusiones, sueños, deseos, preocupaciones, trabajo, etc.

Concha Barranco expuso el Plan de Igualdad en nuestra comunidad, una de las pocas que tienen una Viceconsejería de la Mujer. Esta institución trabaja en pro de los derechos de igualdad de hombres y mujeres, entrando de lleno en todas las parcelas que van a afectar a las